oreando un estado de intranquilidad que repercutiría desfavorablemente en la economía del país, que impediría la venida a México del turismo americano, etc. Por otra parte, declaró que no había ninguna razón para restringir la libertad de prensa -se trataba de la prensa reaccionaria- y que mientras él gobernaría, habría libertad para todos. Esa actitud de Cárdenas se explica, entre otras razones, por lo siguiente: Cárdenas y la burguesía nacional, saben que existe un gran descontento entre los obreros y las masas campesinas, a causa de la mala situación económica y temen que al movilizarse en la lucha contra la reacción, plantean sus propias reivindicaciones y se desarrolla la revolución desde abajo (especialmente en el campo). Es tal su miedo de que las masas se movilicen, que la sola publicación de nuestro documento planteando las reivindicaciones de los obreros, de los campesinos y de las demás capas populares, ha provocado una polémica violenta en toda la prensa y desagrado en las esferas gubernamentales. Se puede afirmar que la situación va llegando a un punto crucial: o se moviliza a las masas, satisfaciendo sus reivindicaciones más sentidas, dando un nuevo impulso a la revolución democrática –en primer lugar a la revolución agraria- desarticulando y aplastando a las fuerzas de la reacción, o éstas llegan al Poder de una u otra forma (compromiso con una parte del cardenismo, o alzamiento armado). De tal suerte que no es de excluirse que en breve se produzcan aquí serios acontecimientos.

Sobre estos problemas hemos hablado con 2414 y él coincide con nuestra apreciación de la situación. Hoy mismo 25 tuvo una larga conversación con él, que puede resumirse de la manera siguiente: de acuerdo con desarrollar movimiento de masas por sus propias reivindicaciones y en la lucha contra la reacción, hacer que las organizaciones obreras y

Vicente Lombardo Toledano. 14